
 
教育事務委員會  

 
建議研究的事項一覽表  

(截至 2008年 10月 14日的情況 ) 
 

 建議的討論時間

 
1. 就香港中學文憑考試開發新的電腦系統及進一步改

善考試程序  
 

 

政府當局建議討論此事項。政府當局表示，香港考

試及評核局 (下稱 "考評局 ")的考試系統和電腦基礎
設施只能支援香港中學會考和香港高級程度會考。

由於有關系統和基礎設施不能支援新的香港中學文

憑考試的要求，考評局因此有需要為香港中學文憑

考試開發一套新的考試系統。考評局並藉此機會，

進一步改善考試程序。政府當局擬於 2008年 12月向
財務委員會提交建議。  
 
 

2008年 11月  

2. 香港浸會大學浸會大學道校園發展第一及第二期  
 

 

政府當局建議討論此事項。香港浸會大學 (下稱 "浸
大 ")建議在浸會大學道校園興建兩幢多層教學大
樓，其內主要設有課室、教學及研究實驗室、學生

研習空間、辦公室、資源中心、康樂及體育設施等。

預計工程計劃所需的政府撥款為 9億 6,500萬元。若
獲財務委員會批准撥款，浸大計劃於 2009年第二季
展開工程，並於 2012年第三季完成。政府當局擬於
2008年 12月 15日向工務小組委員會提交建議，繼於
2009年 1月 9日將建議提交財務委員會。  
 
 

2008年 11月  

3. 以英語為母語的英語教師計劃  
 

 

英語外籍教師協會轄下權益及福利委員會於 2008年
7月致函事務委員會，內容關乎該計劃下以英語為母
語的英語教師的薪津福利及資歷。委員同意將此事

項列入事務委員會的待議事項一覽表。  
 
 

尚待確定  

4. 微調中學教學語言政策  
 

 

事務委員會曾在 2008年 7月 17日的會議上討論微調
教學語言政策的建議。政府當局曾答允在切實可行

的範圍內，盡快向事務委員會匯報當局就微調方案

徵詢持份者意見的結果。  
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
5. 學術自由及院校自主  

 
 

在 2007年 11月 12日的會議上，委員同意邀請政府當
局、大學教育資助委員會 (下稱 "教資會 ")及市民大
眾，就立法會秘書處資料研究及圖書館服務部所擬

備的有關學術自由及院校自主的研究報告提出意

見。委員並商定，待接獲有關各方的意見書及政府

當局和教資會的回應後，便會討論此議題。  
 
事務委員會曾在 2008年 7月 17日的會議上討論教資
會資助院校的管治架構和申訴及投訴機制，以及接

見各代表團體。委員商定，在新一年度的立法會會

期內跟進此事項。  
 

 

尚待確定  

6. 檢討第一年學士學位學額  
 

 

單仲偕議員在 2008年 2月 29日的會議上建議討論此
事項。單議員關注到，供副學位持有人升讀的銜接

學額有限，以及公帑資助的第一年學士學位學額維

持於 14 500個已有多年。  
 
 

尚待確定  

7. 公營小學學額的規劃  
 

 

梁耀忠議員在 2008年 2月 29日的會議上建議討論此
事項。梁議員關注到，當局如何因應人口的波動情

況，就公營小學及班級進行規劃。  
 
政府當局表示，當局曾於 2008年 7月 16日就小班教學
去函事務委員會 [立法會 CB(2)2654/07-08(01)號文
件 ]，匯報當局因應推行小班教學所評估的學校學額
供求數字，並在文件中闡釋當局賴以規劃公營小學

學額的推算模式。在此情況下，委員可考慮刪除此

議項。  
 
 

尚待確定  

8. 教育範疇的新措施  
 

 

在 2007年 10月 11日的會議上，委員關注在教育範疇
推行的多項新措施，尤其是提供 12年免費教育、推
行小班教學，以及把香港發展為區域教育樞紐。委

員同意考慮是否有需要在適當時候討論相關議題。  
 
事務委員會於 2008年 2月 29日的會議上討論在公營
小學推行小班教學的細節。  

尚待確定  



 3

 建議的討論時間

 
 
政府當局表示當局已由 2008-2009年度開始推行 12
年免費教育，並已告知各所學校。在此情況下，委

員可考慮刪除此議項。  
 
 

9. 學術抄襲行為  
 

 

陳偉業議員在 2007年 10月 11日的會議上建議討論此
事項。陳議員對有關學術抄襲行為的投訴處理機制

表示關注。  
 
 

尚待確定  

10. 學校書記及校工的薪酬  
 

 

李卓人議員在 2006年 10月 12日的會議上建議討論此
事項。李議員關注到，自政府當局於 2000年將資助
學校的書記及校工的薪金及津貼列為 "營辦開支整
筆津貼 "(下稱 "營辦津貼 ")項下的項目以後，部分資
助學校的書記及校工的薪金及津貼並沒有按通脹率

及營辦津貼的調整幅度增加。  
 
 

尚待確定  

11. 教科書行業的未來發展及培訓人才編寫教科書  
 

 

周梁淑怡議員在 2005年 10月 13日的會議上建議討論
此事項。委員察悉，對於政府當局就有關版權事宜

提出的建議，教科書行業深切關注到，當局建議非

牟利及獲政府資助的教育機構獲得豁免，不受有關

複製及分發印刷作品的侵權複製品的刑責條文規

限，將會對教科書行業的未來發展造成影響。委員

同意聽取業界及其他可能對此事持不同觀點的界別

的意見，包括每年均就教科書定價進行調查的消費

者委員會。事務委員會將邀請工商事務委員會的委

員參與討論此事項。  
 
在 2006年 10月 12日的會議上，周梁淑怡議員建議討
論培訓人才編寫教科書的事宜。委員同意討論此事。 
 
政府當局建議押後討論此事項。待即將成立的課本

及電子學習資源未來發展專責小組完成商議工作後

再行討論。  
 
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
12. 學校課程中的藝術與文化  
 

 

周梁淑怡議員在 2005年 10月 13日的會議上建議討論
此事項。周梁淑怡議員認為，鑒於政府曾就豐富香

港市民的生活內涵作出政策承諾，事務委員會應討

論學校課程內有關藝術與文化科的事宜。  
 

 

尚待確定  

 
 
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2008年 10月 14日  


